

**Berita** | **iyaaan**

Terpilih Jadi Pengisi Acara Puncak AKI, Temanku Lima Benua Tampilkan Envirc

Beranda > Opini >

Menjadi Anggota Credit Union: Tuai Beragam Manfaat Dengan Terlibat



Warta Kita

Oktober 29, 2023



Para aktivis CU Kridha Rahardja berfoto bersama di sela kegiatan pelatihan Abdi Sedulur yang diadakan di Kota Salatiga beberapa waktu lalu.

TANGGAL 19 Oktober yang dikukuhkan sebagai hari Internasional Credit Union merupakan hari yang istimewa bagi Credit Union.

Pada 19 Oktober 2023 ini, sudah tiga seperempat abad credit union diakui oleh dunia sebagai salah satu lembaga yang berperan dalam meningkatkan kesejahteraan masyarakat global melalui layanan keuangannya.

Asosiasi Credit Union Dunia (*World Council of Credit Unions* atau yang lebih dikenal dengan WOCCU) mengajak kita sebagai bagian dari komunitas Credit Union dunia untuk merefleksikan sejarah gerakan credit union, mempromosikan capaian-capaian credit union, mengenali bentuk-bentuk kerja keras untuk membangun credit union, serta berbagi pengalaman menjadi anggota credit union.

Tujuan dari ajakan tersebut adalah supaya semakin tumbuh kesadaran di tengah masyarakat mengenai hal-hal baik yang sudah dibuat credit union serta menginspirasi upaya-upaya keterlibatan aktif anggota.

Mendukung ajakan WOCCU, penulis ingin berbagi pengalaman dan pandangan mengenai manfaat bergabung dengan credit union. Tulisan ini merupakan hasil refleksi penulis sebagai aktivis Credit Union dalam 7 tahun terakhir.

Sekilas tentang Credit Union

Sebagai pengenalan singkat, Credit union (CU) merupakan salah satu jenis koperasi di dunia yang dikenal luas mampu meningkatkan kesejahteraan anggotanya melalui layanan keuangan (seperti tabungan, pinjaman, transfer, asuransi mikro, dan produk keuangan lainnya).

Awalnya, CU berkembang di Jerman sebagai salah satu solusi mengatasi kemiskinan dengan mengandalkan prinsip-prinsip pemberdayaan. Selanjutnya, CU terus berkembang di Eropa, Amerika dan Asia hingga jumlahnya saat ini mencapai 88 ribu CU di seluruh dunia.

Dalam konteks Indonesia, CU merupakan koperasi Indonesia yang mampu beroperasi secara mandiri dan terus berkembang di tengah banyaknya fenomena koperasi bermasalah dan pembubaran koperasi di Indonesia. Melalui aktivitas layanan keuangan dan pemberdayaannya, CU dikenal mampu mengangkat kesejahteraan masyarakat dan mendorong pemerataan ekonomi. CU memiliki perkembangan yang dinamis di luar pulau Jawa, terutama Kalimantan Barat dan Nusa Tenggara Timur.

Manfaat ber-CU: Tak semata finansial

Banyak orang berpandangan bahwa manfaat bergabung dengan credit union berupa manfaat finansial, dimana kita bisa memperoleh akses layanan keuangan dengan lebih mudah, cepat, dan menguntungkan.

Dalam konteks tabungan, banyak CU yang memberikan tingkat bunga relatif lebih tinggi dibandingkan lembaga keuangan konvensional. Hal ini tentu menguntungkan bagi masyarakat yang tidak terlalu berani mengambil risiko keuangan, namun memiliki dana lebih.

Sementara itu, jika bukan bunga yang tinggi, CU menawarkan tingkat bunga pinjaman yang lebih rendah serta prosedur pinjaman yang lebih mudah dibandingkan lembaga keuangan konvensional. Hal ini tentunya sangat menarik bagi masyarakat yang membutuhkan dana untuk memenuhi kebutuhan usahanya, baik kebutuhan untuk mendanai usaha maupun kebutuhan konsumtif keluarganya.

Selain itu, berbeda dengan lembaga keuangan umum, laba dari credit union akan dibagikan kepada anggota sesuai dengan partisipasi anggota. Laba ini bisa dibagikan dalam bentuk sisa hasil usaha, ataupun bisa dibagikan dalam bentuk lainnya. Misalnya pelayanan atau produk yang lebih beragam, bunga simpanan yang lebih tinggi, bunga pinjaman yang lebih rendah, fasilitas-fasilitas yang dapat

mendukung kesejahteraan anggota, serta berbagai bentuk perluasan usaha koperasi yang meningkatkan jangkauan dan kualitas pelayanan kepada anggota.

Meskipun demikian, selain manfaat finansial tersebut, ternyata masih ada sejumlah manfaat yang bisa diperoleh dengan menjadi anggota credit union.

Manfaat yang pertama adalah kesempatan memperoleh pendidikan dan pelatihan. Pendidikan CU menjadi sarana bagi (calon) anggota untuk menghasilkan pemikiran, kebiasaan, dan karakter baru yang mendukung penciptaan kesejahteraan. Jenis pendidikan bagi anggota yang umum ditawarkan oleh CU adalah pendidikan dasar, pendidikan literasi keuangan dan pendidikan pengelolaan usaha anggota.

Pendidikan dasar mengenalkan kepada anggota filosofi dan karakteristik utama gerakan credit union serta prinsip-prinsip dasar pengelolaan keuangan keluarga. Pendidikan literasi keuangan membahas secara lebih mendalam cara-cara perumusan tujuan, pengaturan keuangan keluarga, dan pemanfaatan produk-produk keuangan secara bijaksana. Sementara itu, pendidikan pengelolaan usaha memberikan pengetahuan dan ketrampilan (baik teknis maupun manajerial) untuk mengelola usaha produktif atau profesi yang ditekuni anggota.

Manfaat yang kedua adalah kesempatan berorganisasi dan mengambil keputusan dalam pengelolaan suatu bisnis. Ketika kita bergabung menjadi anggota CU, kita merupakan pemilik CU. Sebagai pemilik credit union, kita berhak untuk berpartisipasi dalam mengawal jalannya aktivitas organisasi dan bisnis CU. Meskipun demikian, cara kita berpartisipasi adalah dengan memanfaatkan jalur-jalur yang disediakan oleh CU sebagai sebuah organisasi modern.

Terkait aktivitas organisasi, kita bisa ikut membuat perencanaan besar, memonitor hasil kerja, dan mengambil keputusan arah pengembangan CU melalui forum-forum rapat anggota credit union (setidaknya dilakukan sekali dalam setahun). Selain itu, anggota bisa menyampaikan usulan-usulan pengembangan lembaga melalui perwakilan-perwakilan anggota yang duduk dalam kepengurusan maupun menjadi aktivis CU.

Manfaat yang ketiga adalah kesempatan berjejaring dan melakukan pengembangan profesi usaha. CU merupakan kumpulan orang-orang yang memiliki berbagai macam pengetahuan dan ketrampilan. Orang-orang dengan profesi atau minat yang sejenis dapat berkelompok dan menjadi kolaborator dalam mengembangkan profesinya. Tidak jarang pula, anggota dengan usaha tertentu dapat memperoleh pasar untuk usahanya melalui perantaraan anggota CU yang dikenalnya (atau bahkan anggota credit union menjadi pasar produk anggota lainnya).

Selain itu, sering dijumpai bahwa salah satu anggota CU merupakan pengambil kebijakan di pemerintahan sehingga bisa menjadi pihak yang membantu anggota lain yang memerlukan bantuan pemenuhan regulasi.

Berbagai manfaat yang lebih besar akan diterima oleh anggota credit union ketika anggota tersebut terlibat menjadi aktivis credit union. Aktivis sendiri adalah anggota credit union yang membantu pengelola CU melakukan aktivitas organisasional maupun aktivitas operasional CU di berbagai bidang (misalnya: bidang kredit, pendidikan, pemberdayaan, riset, pengelolaan data, teknologi informasi, dan sebagainya).

Berbeda dari anggota biasa, aktivis memiliki kesempatan yang lebih besar untuk memperoleh pendidikan dan pelatihan yang sesuai bidang kerjanya. Artinya, aktivis CU tidak hanya bisa mengakses pendidikan dasar, literasi keuangan, dan pengelolaan usaha. Aktivis memiliki kesempatan dan difasilitasi untuk mengikuti berbagai macam pelatihan seperti pelatihan fasilitator pendidikan-pemberdayaan, pelatihan *public speaking*, pelatihan pengelolaan data, pelatihan pengawasan, dan pelatihan *customer services* yang bisa mengembangkan pengetahuan dan ketrampilan mereka.

Hal yang lebih menarik lagi adalah pendidikan dan pelatihan aktivis seringkali diselenggarakan dengan melibatkan peserta dari CU lain dari berbagai wilayah. Hal ini meningkatkan peluang untuk memperkaya pengalaman dan memperluas jejaring.

Selain itu, menjadi aktivis berarti juga memiliki akses yang lebih dekat dengan pengambilan keputusan organisasi. Hal ini karena aktivis banyak dilibatkan dalam forum-forum pertemuan dan kegiatan pengambilan keputusan bersama pengelola Credit Union.

Kiranya informasi mengenai sejumlah manfaat tersebut menjadi sarana bagi kita ataupun orang-orang yang ada di sekitar kita dalam membuat pilihan rasional untuk terlibat dalam credit union, baik sebagai anggota maupun sebagai aktivis.

Semoga *sharing* ini semakin menyadarkan kita bahwa bergabung dengan CU menjanjikan manfaat yang tak hanya finansial semata.



Stephanus Eri Kusuma

Dosen Program Studi Ekonomi Universitas Sanata Dharma

SEBARKAN

Pos sebelumnya

1403 Pelaku Seni Meriahkan PKN Di Jakarta, Saatnya

Merawat Bumi, Merawat Kebudayaan

POS TERKAIT



Peran Vital Pemuda Dalam Mewujudkan Indonesia Yang Maju Melalui Voice Behavior Dalam Organisasi



Merdeka Belajar Dan Siswa “Ceria”



Larangan Transaksi Di TikTok Shop: Dilema Ekonomi Digital Dan Perlindungan Konsumen



Skrining HIV Mandiri Dengan OFT, Strategi Ampuh Mendongkrak Temuan Kasus HIV Pada Komunitas Rentan



Credit Union Bukan Lembaga Keuangan Biasa, Bagaimana Mengembangkannya?



Green Digital HRM Untuk Organisasi Yang Berkelanjutan

Tinggalkan Balasan

Alamat email Anda tidak akan dipublikasikan. Ruas yang wajib ditandai *

Kirim Komentar

KATEGORI

Berita (4,592)

Kiprah (623)

Opini (120)

Unik (21)

BERITA POPULER



BERITA

Tengkleng Ndas Utuh Sor Duren Pedan Rasa...

**BERITA**

Rumah Makan BPK Olakisat Jogja, Makin Di...

**KIPRAH**

3 Pesilat THS – THM Paroki Wedi Tampil d...

**OPINI**

Menjaga Bahasa Jawa Sebagai Cagar Budaya

**OPINI**

Kolaborasi Yang Sungguh Bersinergi

**BERITA**

Inilah D'Monaco Resto, Resto Yang ...

KIPRAH

KIPRAH Februari 1, 2022

Berawal Dari Komik, Grace Tertarik Pada ...



KIPRAH Desember 14, 2021

Dari Reseller, Meita Sukses Menjadi Dist...



KIPRAH Desember 7, 2021

Aditya Tri Syhria Raih Medali Emas PON ...



KIPRAH Desember 7, 2021

Berkat Tuhan Selalu Datang Indah Pada Wa...



KIPRAH November 17, 2021

Rama Iswarahadi, Tugasnya Di Media Komun...

TENTANG

WartaKita.org adalah portal berita yang menyajikan berbagai informasi dan karya jurnalisme warga. Media ini dikemas dengan bahasa yang ringan, santun, dan sederhana.

Media online ini hadir pada 30 Desember 2017.

Dikelola oleh : PT MEDIA KHARISMA PERSADA

Pemimpin Redaksi : L Sukamta

Redaktur Pelaksana : Y Bergas R

Reporter :

Putra Waluya, Vero Ica M, YB Rosa, Yohan Nova R

Sekretaris Redaksi : V Mariyanti

BERITA TERBARU



OPINI Oktober 29, 2023

Menjadi Anggota Credit Union: Tuai Berag...



BERITA Oktober 29, 2023

1403 Pelaku Seni Meriahkan PKN Di Jakart...



BERITA Oktober 28, 2023

Terpilih Jadi Pengisi Acara Puncak AKI, ...

BERITA POPULER



BERITA

Tengkleng Ndas Utuh Sor Duren Pedan Rasa...



BERITA

Rumah Makan BPK Olakisat Jogja, Makin Di...



KIPRAH

3 Pesilat THS - THM Paroki Wedi Tampil d...

Warta Kita.org
setia mengabarkan kebaikan

JARINGAN SOCIAL



RSS

WartaKita.org